

CORREO POLÍTICO DE SALAMANCA

del Domingo 10 de Marzo de 1822.

La Constitucion española proclamada en Barcelona.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

FRANCIA. *Paris.* 23 de Febrero. Anoche la casa del general Berton estaba rodeada de tropa, y los agentes de la policía estaban dentro haciendo un registro general. El general estaba ausente.

El general Semelé y el abate Depradt, han sido elegidos diputados por sus respectivos departamentos. Los dos pertenecen al partido liberal.

De Pau escriben que no cesan de llegar refugiados españoles en el estado de la mas profunda miseria.

El famoso granadero Poureé, que fué el que siendo soldado de la guardia del directorio el 18 de Brumario, defendió con su brazo la vida del primer cónsul y recibió la herida que estaba destinada á este, víctima del gobierno actual, habia perdido la pension de que gozaba y se hallaba en la mayor pobreza. Sabidas estas circunstancias por el conde de Lascases, á quien Napoleon ha dejado un cuantioso legado en su testamento, ha querido dividirlo con el que preservó la vida de su protector, y ha recompensado generosamente su celo.

Escriben de Rennes, que segun los aparatos que se observan, aquella ciudad debia ser el teatro de algun gran acaecimiento; pues la tropa está siempre sobre las armas, la jendarmería no cesa de patrullar por las calles y paseos, se toman las medidas de la mas rigurosa policia y los agentes de esta hacen continuas indagaciones, las cuales hasta ahora no han producido fruto alguno.

Los periódicos que recibimos en este instante alcanzan hasta el 26 de Febrero inclusive. Las discusiones del parlamento ingles versan sobre las medidas indicadas por el marqués de Lon-

donderry relativas á los planes del Gobierno sobre la mejora de la agricultura y demas ramos de la riqueza pública.

Escriben de Petersburgo con fecha 20 de Enero que se espera por instantes la publicacion del manifiesto oficial declarando la guerra á la Puerta, y que ya no se duda que se abrirá la campaña por la Primavera. Se añade que se romperán las hostilidades por el segundo ejército al mando del general Witgenstein, el cual acaba de ser reforzado por el tercer cuerpo del primer ejército á las órdenes del general Woronzof, y con la caballería de reserva de Mr. Barosdin. Las tropas rusas estan acantonadas en los gobiernos de Minsk, Wilna, Smolensko y Witepsk. El

Parece que en Epiro habia un movimiento en sentido inverso del de el último Otoño: es decir que los albaneses se han declarado á favor de los turcos.

Fondos públicos en Londres el 22 de Febrero. Tres por ciento consolidados $78\frac{1}{2}$ por 100 104. Renta francesa en la bolsa del 25 de Febrero, 91 fr. 45 c. y continuaba la tendencia á subir.

Correspondencia. De san Juan de Luz nos escriben lo siguiente: el vizconde de Boissel, de la servidumbre del conde de Artois, y por consiguiente *marsanista*, está hace algunos dias en Bayona recibiendo visitas de los defensores de la fé y teniendo largas conferencias con las autoridades. Tenia proyectado un viaje á Madrid, mas parece que lo ha suspendido en vista de haber sido nombrado Riego presidente de las Cortes, diz que esta noticia le ha puesto de mal humor.

El primero de Marzo corrian en Burdeos las noticias siguientes que traducimos á la letra: El 24 de Febrero se enarboló la bandera tricolor en Tomars á 8 leguas de posta de Saurmur. Los insurjentes, en número de tres á cuatro cientos, estaban mandados por el general Berton quien tenía á sus órdenes al teniente Delon, agente principal de la conspiración de Saurmur. Se habian dirijido hacia esta última ciudad con el objeto sin duda de apoderarse del depósito de armas que hay en el castillo. El vizconde de Briuzo, comandante general de la cuarta division (Pours) ha dispuesto que la tropa de su mando pase

á Saumur; se ha puesto él mismo á su frente contra los revel-
des, quienes con solo haberse presentado una columna de caba-
llería, se han dispersado y se les han hecho unos veinte prision-
eros. Los insurjentes derramaban proclamas en nombre de Na-
poleon 2.º y de la republica.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 1.º de Marzo Corre por muy cierta la noticia de
que el tribunal supremo de Justicia aguarda la entrada del señor
Calatrava en el ejercicio de sus funciones, para *cubrir el espe-*
diente relativo á la causa mandada formar al señor Galiano. De-
cimos *cubrir el expediente* porque no creemos que merezca otro
nombre cualquier diligencia, cualquier paso que dé aquel
tribunal en semejante negocio. Es cosa juzgada irrevocablemen-
te, y que no pertenece á ninguna otra jurisdiccion que á la del
cuerpo legislativo.

Madrid 3 de Marzo. Hoy verá el público resuelto un gran
problema político. El año pasado se dijo en pleno Congreso que
por la separacion de los secretarios del despacho quedaba la na-
cion huérfana, y que los nuevos encargados del ministerio no
podrian en mucho tiempo tomar el hilo de los negocios ni dar
cuenta de ellos á las Córtes. Este sofisma ridiculo, pues supon-
dría que no habia sistema ninguno, que los negocios se ventila-
ban todos verbalmente, y que no quedaba rastro ninguno de e-
llos en las secretarías, será victoriosamente refutado por los nue-
vos secretarios del despacho, quienes darán cuenta exacta y cir-
cunstanciada de los negocios del año de sus respectivas secreta-
rías; y estamos seguros que se hallarán en el caso de respon-
der á cualesquiera dudas y objeciones que pueda hacerles el par-
tido de la oposicion. Con eso se andarán otra vez con mas tien-
to los calumniadores, antes de asegurar que una gran nacion
pueda depender de la existencia material de siete hombres.

Habia en Grecia unos hombres cuya profesion era defender
el pro y el contra de cualquiera opinion *ad libitum*. Llamában-
se *sofistas*.

Anuncio. Se publica en Madrid un periódico destinado es-

clusivamente al arte de curar con el título de *Décadas de medicina y Cirugía prácticas* de tres pliegos de impresion en 8.º mayor, los dias 10, 20 y 30 de cada mes.

Se suscribe á este periódico en esta capital en casa de don Vicente Blanco, en donde se hallan colecciones de venta, como igualmente la *Nueva monografía de la calentura amarilla y contagios*.

VENTAS.

Exposicion al Congreso nacional reunido en Cortes, sobre las rentas y recursos de la monarquía Española; con un plan sencillo de contribuciones, que estinguendo las que han arruinado la nacion, cubra todos los gastos indispensables para su futura prosperidad, sin ofensa de ninguna clase, y con evidente alivio de todos los contribuyentes. Su precio 6 reales.

Manual de Medicina práctica, escrito en frances por P. H. Nysten, doctor en medicina, profesor de materia médica, miembro de la sociedad, de la facultad y del ateneo de medicina de París, traducido al castellano por los doctores don Lorenzo Sanchez Nuñez, del gremio y claustro de la universidad nacional, y estudio general de Santiago: y don José Passaman, de la facultad de medicina y cirugía de París. Su precio en pasta 38 rs.

Caricatura universal. La Muger como hay pocas, ó el modelo de las Esposas, á 6 reales.

Efectos de la esclavitud: el grande auto de fé que se celebró en la plaza mayor de Madrid el dia 30 de Junio de 1680, está iluminada, á 6 reales.

Caricatura y figurin para los Sastres modistas. La carga de un marido; escelentemente iluminada, á 6 reales.

Vida y escelencias del glorioso esposo de la Virgen María, madre de Dios y Señora nuestra, el patriarca san José; espuesta en Novena á sus devotos. Añadido al fin la devocion para el dia 19 de cada mes. En pasta á 7 reales. Se hallarán de venta en la librería del ciudadano Juan Barco, calle de la Rua núm 9.

SALAMANCA, IMPRENTA NUEVA. AÑO DE 1822.